

CENTRO BÍBLICO ECUMÉNICO

en el camino de Emaús

junio 2024 boletín n° **79**

LA VIDA LO BESÓ EN LA BOCA



Lucas 19, 1-10

Jesús entró en Jericó y atravesaba la ciudad. Allí vivía un hombre muy rico llamado Zaqueo, que era el jefe de los publicanos. Él quería ver quién era Jesús, pero no podía a causa de la multitud, porque era de baja estatura. Entonces se adelantó y subió a un sicomoro para poder verlo, porque iba a pasar por allí. Al llegar a ese lugar, Jesús miró hacia arriba y le dijo: «Zaqueo, baja pronto, porque hoy tengo que alojarme en tu casa». Zaqueo bajó rápidamente y lo recibió con alegría. Al ver esto, todos murmuraban, diciendo: «Se ha ido a alojar en casa de un pecador». Pero Zaqueo dijo resueltamente al Señor: «Señor, voy a dar la mitad de mis bienes a los pobres, y si he perjudicado a alguien, le daré cuatro veces más». Y Jesús le dijo: «Hoy ha llegado la salvación a esta casa, ya que también este hombre es un hijo de Abraham, porque el Hijo del hombre vino a buscar y a salvar lo que estaba perdido»





Esa mañana de viernes, como tantas veces y como dice la canción de Serrat, "la vida lo besó en la boca", pero esta vez fue un beso con gusto a eternidad. Nadie esperaba la pronta y repentina partida. Un hombre exitoso, de buena familia y posición económica. Vida sufrida y luchada, como tantas.... Desconcierto, llantos y no entender cómo pudo pasarle esto. Quienes lo conocían "de lejos y con prejuicios" podían ver a un empresario. con buen pasar, viaies, autos y residencia en un barrio privado. Pero el día de su sepelio nos dijo otra cosa. Hacía tiempo que no se juntaba tanta gente para despedir a alguien. Sólo respirar un silencio eterno y ver ojos llenos de lágrimas y agradecimiento. Especialmente de su familia más cercana y de guienes trabajaban con él. Es gue cuando entendés por donde pasa eso del compartir, de que el otro, más allá que trabaje para tu fábrica, es el otro que merece tu respeto y dignidad...y entonces lo cuidas, sos justo con su salario, te preocupas por su bienestar, por generar buen clima de trabajo...dejas de ser el patrón y pasás a ser el amigo, el referente, el hermano. Quienes lo conocían "de cerca y sin prejuicios", reconocían en él a una buena persona, adinerada, sí, pero con un corazón generoso capaz de hacernos cuestionar cómo es eso de vivir la relación entre ricos y pobres.... "Te vamos a extrañar mucho" "se queda en cada rincón de la fábrica"... "Hoy voy a comer a tu casa"....frases imaginarias que seguro susurraban en el lugar....

Para acercarnos más al texto

La comunidad de Lucas nos dice que para los ricos no será fácil entrar en el reino.

Zaqueo era jefe recaudador de impuestos para Roma y por eso un hombre rico mal visto y despreciado por los vecinos. Critican a Jesús por ir a comer a casa de ese pecador, porque además por "la Ley", quien lo hacía quedaba impuro, (primero la Ley después el hombre).

¿Cómo podría entrar en el Reino de Dios? Jesús se deja inspirar por la apertura y la curiosidad mostradas por el publicano, rompe con la desconfianza que rodea a Zaqueo,



va a su casa y es testigo de un cambio notable en él. Zaqueo renuncia a la mitad de sus bienes en favor de los pobres y reconoce su pecado, devolviendo aquello que había defraudado "cuatro veces más, como lo marcaba la Ley. La confianza da su fruto: "Hoy a llegado la salvación a esta casa."

- ¿Por qué Jesús confió en un pecador? ¿confiaríamos nosotros en un pecador rico?
- ¿La transformación de Zaqueo tiene que ver con el encuentro con Jesús? ¿En qué?
- ¿Cuáles son las dos actitudes nuevas de Zaqueo?
- -¿Por qué la salvación llega a esa casa?



Celebración

Encendemos una vela junto a la biblia. ¿Qué mirada nueva nos traen los textos? Lo compartimos.

Canto:

https://www.youtube.com/watch?v=5a2DH4SN8Cs



"De vez en cuando la vida" - Joan Manuel Serrat

